



República de Colombia
Departamento Norte de Santander
Centro Educativo Rural Alto Grande
Creado bajo el Decreto 00252 de abril 12 de 2005, Licencia de Funcionamiento 1715 del 3 de noviembre de 2006
NIT 900042520-3. DANE 254518000201

DIAGNOSTICO SITUACIONAL



CENTRO EDUCATIVO RURAL ALTO GRANDE PAMPLONA

2019



RESEÑA HISTÓRICA

El Centro Educativo Rural Alto Grande fue creado mediante el Decreto 252 del 12 de abril de 2005, expedido por la Gobernación del Departamento producto de la fusión de 12 escuelas.

El Centro Educativo Rural Alto Grande del municipio de Pamplona, se encuentra ubicado al suroccidente del casco urbano del municipio de Pamplona; la sede principal se encuentra en la vereda alto grande, a 13 km de la cabecera municipal sobre la vía pamplona-Bucaramanga, y por proximidad geográfica las sedes Sabaneta Parte Alta, Sabaneta Parte Baja, La Botica, Betania, Tampaqueba, El Totumo, , San Agustín Parte Alta, García, quienes funcionan actualmente, de igual forma están adscritas las sedes San Agustín Parte Baja, Navarro, Guayabal las cuales no están en funcionamiento por falta de estudiantes.

• SEDE ALTO GRANDE

La Sede Educativa Alto Grande inició las labores académicas en 1969 en la casa que actualmente pertenece a don Virgilio Rojas durante dos años atendiendo a 11 estudiantes.

En 1972 se trasladaron a la escuela para continuar las labores educativas bajo la dirección de la profesora Mariela Hernández.

El día 28 de mayo del 1994 se dio inicio a la construcción de la cancha de la escuela con la colaboración de todos los padres de familia, el 26 de diciembre del 1994, se inició la construcción de la ampliación del aula

La sede se encuentra localizada en la Vereda Alto Grande al suroccidente del municipio de Pamplona. A una distancia aproximada de 13 km. del casco urbano, vía a Bucaramanga, siendo esta su principal vía de acceso.

En estos momentos la comunidad de la vereda Alto Grande cuenta con dos aulas para la enseñanza, se tienen los servicios de biblioteca, informática, restaurante y transporte escolar. Se tiene una población de 43 estudiantes, que cursan desde el grado cero hasta noveno. Oscilan en edades entre los 5 y 17 años. Cuentan con un directivo docente y tres docentes para todos los grados y áreas, se trabaja la metodología de escuela nueva y telesecundaria.

• SEDE SABANETA PARTE ALTA:

La Sede Educativa Sabaneta parte Alta inició sus labores académicas el 24 de Febrero de 1997, en la finca de la señora Beatriz Rangel, siendo profesora Matilde Villamizar Rivera.

La Sede Educativa inició su construcción el 15 de septiembre de 1996; en lote donado por la señora Beatriz Rangel.

En 24 de febrero de 1997, se trasladaron a la escuela para continuar las labores educativas.

El día 12 de agosto del 2.000 se dio inicio a la construcción de la cancha de la escuela.

La sede se encuentra localizada en la Vereda Sabaneta Parte Alta al noroccidente del municipio de Pamplona. Está a una distancia aproximada de 8 km. del casco urbano, vía a Bucaramanga, siendo esta su principal vía de acceso.



Ofrece los Ofrece los niveles de grado 0° y básica primaria; con el modelo pedagógico Escuela Nueva. Es atendida por una docente.

- **SEDE SABANETA PARTE BAJA:**

La Sede Educativa Sabaneta parte Baja inició sus labores académicas *pagando arriendo en la finca Piedra Ancha*, luego en la finca de Villa Julia y posteriormente en la finca del señor Gustavo Ramírez Villamizar, siendo profesora Edelmira Leal.

La sede educativa se construyó aproximadamente en el año de 1930; en terreno donado por el señor Guillermo Ramírez Villamizar, construyéndose un aula grande, una cocina (donde actualmente funciona el restaurante escolar y sala de informática) y una habitación para el docente.

El 1 de enero de 1986 se inicia la construcción del segundo bloque de la escuela y entra en funcionamiento en el año de 1988.

El 3 de junio de 1994 se instaló la luz en la escuela, en febrero de 1995 se inició la construcción de la cancha, posteriormente el 5 de marzo de 1997 se amplió.

El 3 de septiembre de 1997 se inició la construcción de un salón, terminándose el 14 de octubre de 1997; donde funciona actualmente preescolar y básica primaria.

En el año 2007 se remodeló el restaurante escolar y se construyó el salón de informática.

Ofrece los niveles de grado 0°, básica primaria y básica secundaria; con los modelos de Escuela Nueva y Telesecundaria. Es atendida por dos docentes.

La sede se encuentra localizada en la Vereda Sabaneta parte Baja al noroccidente del municipio de Pamplona. A una distancia aproximada de 15 km del casco urbano, vía Bucaramanga.

- **SEDE LA BOTICA:**

La sede educativa La Botica inició sus labores académicas en 1929, en 1969 se construyó un salón, su infraestructura cuenta con tres salones de clase, cocina y un patio de juego, en cuanto a servicios posee luz eléctrica, dos baterías de baño (conectados a pozo séptico) y un lavamanos.

Está situada en la mitad de la vereda el Rosal, 12 kilómetros del casco urbano por la vía el Zulia.

La sede educativa cuenta con un profesor y se atiende a población entre los 5 y 15 años ofreciendo los niveles de grado 0° y básica primaria con metodología Escuela Nueva.

- **SEDE BETANIA**

La sede educativa Betania inició sus labores en la finca de Betania, en el año de 1969.

En el año 1980 se compró un lote de terreno, en 1985 y 1986 se inició la construcción del salón de clases y las unidades sanitarias.

Educación Para la Vida en Armonía con el Medio Ambiente

ceraltograndepamplona@gmail.com



En 1990 se construyó un salón, en 1995 construyó la cancha deportiva y se arregló la entrada de la escuela, en el año 2000 se le colocó piso a los salones y el 2013 se adecuaron las unidades sanitarias.

La sede Betania se encuentra localizada al noroccidente del municipio, en la vereda Cúnuba vía a Cucutilla, aproximadamente a 15 kilómetros del casco urbano. Su clima es frío, esta aproximadamente a 2.800 metros sobre el nivel del mar.

En la sede se atiende población estudiantil de los niveles de preescolar y básica primaria. Se cuenta con una docente.

• SEDE TAMPAQUEBA

El 11 de marzo de 1954 se lleva a cabo la fundación de la escuela Tampaqueba, inició las labores académicas en 1963, con un total de 31 estudiantes a cargo de la docente Ana Francisca Figueroa. Posteriormente en 1983 el 21 de febrero se lleva a cabo la reapertura de la escuela, no se encontraba funcionando debido a inconvenientes entre la comunidad y el docente.

En 1990 el 10 de marzo se lleva a cabo la inauguración de la escuela e inicia labores la docente Carmen Cecilia Albarracín.

Posteriormente el 9 de octubre se inaugura la energía eléctrica.

La sede se encuentra localizada se encuentra localizada al noroccidente del municipio, en la vereda Tampaqueba, vía Cucutilla aproximadamente a 17 kilómetros del casco urbano.

En la sede se atiende población estudiantil en los niveles de preescolar y básica primaria, con metodología escuela nueva. Se cuenta con una docente.

• SEDE EL TOTUMO

En 1990 la señora María Alicia Villamizar donó el lote para la escuela.

La Sede Educativa El Totumo inició las labores académicas el 24 de febrero de 1991, en la casa que del Señor Ceferino Vera, con 19 estudiantes, el profesor Luis Hernando Portilla.

En noviembre de 1991, se inició la construcción de un salón múltiple.

En julio de 1992, se trasladaron a la escuela, para continuar con las labores académicas, no se contaba con unidad sanitaria, ni servicios de agua y luz.

En 1994 se construyó la unidad sanitaria, y se inició la construcción de un segundo salón y se colocó el servicio de agua.

En 1.998 se instaló servicio de agua.

De 2010 a 2013, la escuela no funcionó por falta de estudiantes.

En el año 2014 se abrió nuevamente la sede, siendo asignada la profesora Sulay Burgos Pabón.

La comunidad de El Totumo cuenta con dos aulas para la enseñanza.

La sede se encuentra localizada en la Vereda El Totumo al sur del municipio de Pamplona. A una distancia aproximada de 8 km. Del casco urbano, vía el Zulia.



En la sede se atiende población estudiantil en los niveles de preescolar y básica primaria. Se cuenta con una docente.

- **SEDE: SAN AGUSTÍN ALTO.**

La Sede Educativa San Agustín parte Alta inició las labores académicas el 7 de mayo de 1995 en la casa del señor Antonio Contreras, atendiendo a 13 estudiantes, siendo profesora Patricia Bautista.

En 7 de mayo de 1995 el señor Antonio Contreras, dona un lote para la construcción de la escuela.

En julio de 1998 se trasladaron a la escuela para continuar las labores educativas bajo la dirección del profesor Gregorio Bautista.

La sede se encuentra localizada en la Vereda San Agustín al occidente del municipio de Pamplona. Está a una distancia aproximada de 13 km. Del casco urbano, vía Bucaramanga, siendo esta su principal vía de acceso.

En la sede se atiende población estudiantil en los niveles de preescolar y básica primaria. Se cuenta con un docente.

- **SEDE GARCIA**

La sede educativa García inició sus labores académicas en 1966, en la casa de la Familia Sandoval Flórez, allí prestó servicio durante 3 años.

El 30 de agosto de 1969 se trasladaron a la escuela para continuar las labores educativas bajo la dirección del profesor José Ramón Portilla.

El 4 de mayo de 1997 siendo presidente José Misael Sandoval, instalaron el servicio de energía eléctrica.

La sede se encuentra ubicada en la Vereda García al sur del municipio de Pamplona. A una distancia de 20 km. del casco urbano, Posee dos vías de acceso, una vía destapada en pésimas condiciones que comunica a Pamplona con la vereda García entrando por el desvío de Alto Grande hacia la base oriente y de allí se desciende al punto llamado piedra caballo y de este a la vereda. La entrada principal de la sede está sobre el camino de herradura que conduce de la vereda Monte dentro a nuestra comunidad, esta vía de acceso está en malas condiciones.

En la sede se atiende población estudiantil en los niveles de preescolar y básica primaria. Se cuenta con una docente.